Passé / Présent / Futur
Le verbe désigne l’action d’une personne, d’un animal ou d’un objet. 
Il peut aussi désigner un état : manière d’être, de ressentir, de posséder. 
Cette action ou cet état peut se dérouler à différents moments :
> Dans le passé :c’est ce qui s’est passé avant, ce qui est déjà fini.
hier, avant-hier, la semaine dernière, l’an passé…
Exemple : Hier nous avons visité le musée de la mer.
>„ Dans le présent : c’est ce qui se passe en ce moment, ce qui se passe maintenant.
aujourd’hui, en ce moment, actuellement…
Exemple : Aujourd’hui, nous jouons au basket.
> Dans le futur : c’est ce qui se passera plus tard, ce qui n’a pas encore commencé.
demain, après-demain, l’an prochain, plus tard…
[image: ]Exemple : Demain, nous irons au cinéma.
 (
En ce moment, je travaille.
PASSÉ
(
avant
)
PRÉSENT
(
maintenant
)
FUTUR
(
après
)
Hier, j’ai appris ma leçon.
Demain, j’irai au cinéma.
)  (
En ce moment, je travaille.
PASSÉ
(
avant
)
PRÉSENT
(
maintenant
)
FUTUR
(
après
)
Hier, j’ai appris ma leçon.
Demain, j’irai au cinéma.
) 


Le verbe : infinitif et groupes
● L’infinitif
> On désigne le verbe par une forme qui ne change pas : l’infinitif. 
Exemples: rire, travailler, prendre, faire, voir, entendre, partir….
L'infinitif, c'est le nom du verbe lorsqu'il n'est pas conjugué.
> Pour trouver l’infinitif d’un verbe conjugué, je dis :
«Il faut », «il doit», « il est en train de »

Exemple : La maîtresse écrit au tableau.
Pour trouver l'infinitif, je dis :      	Il faut : ECRIRE  ou
					Elle doit : ECRIRE ou
					 Elle est en train d’ECRIR
					→ « ECRIRE » est l'infinitif du verbe "écrit"
● Les 3 groupes
 Les verbes sont classées en trois groupes selon la terminaison de leur infinitif :
>  1er groupe : les verbes terminés par ER à l'infinitif.
Exemples : chanter – jouer – nager – sauter
> 2e groupe : les verbes terminés par IR à l'infinitif et qui  font « issons » avec le pronom «nous».
Exemples: finir (nous choisissons), choisir (nous choisissons)
> 3e groupe : tous les autres verbes : IR, OIR, RE, DRE, TRE, le verbe Aller.
Exemples : entendre – partir – dire – voir – faire – prendre  

> Etre et avoir sont des auxiliaires.
 




Le Présent de l'indicatif
Le présent de l’indicatif sert à :
  
 - Raconter ce qui est actuel. Exemple : En ce moment, je lis.
- Raconter ce qui est habituel. Exemple : Chaque mercredi, j’achète mon journal.
- Faire des remarques générales, des faits permanents. Exemple : Le sport est bon pour la santé.
- Parler d'un passé récent. Exemple : Il se lève à l’instant.
- Parler d'un futur proche. Exemple : Il vient ce soir.
 
Auxiliaires être et avoir :
	Etre


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Avoir


	J'_____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils_____________________



Verbes en -ER (1er groupe) : 
	Marcher


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Tomber


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous_____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________



 
 
 
 
 
 
 
 
 


→  





	Avancer


	J' _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________


	Nager


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________













Verbes en -IR - issons (2éme groupe) : 
	Finir


	Je ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous____________________

	Vous____________________

	Ils ____________________


	Choisir


	J' ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous ____________________

	Vous ____________________

	Ils ____________________



	








Verbes du 3éme groupe : 
	Aller
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Dire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Faire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Prendre
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Venir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Pouvoir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Voir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Partir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Vouloir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________







L'imparfait de l'indicatif
- L'imparfait de l’indicatif est un temps du passé.

- Il exprime un fait ou une action qui a déjà eu lieu au moment où nous nous exprimons, qui a duré un certain temps ou qui s’est répétée régulièrement.
Exemples : 	Elle me regardait.
		Il mangeait sa soupe sans me regarder.
		Tous les soirs, il fermait les volets.

- L’imparfait est souvent utilisé pour décrire une scène, un paysage…
Exemple : Le soleil descendait derrière la montagne, les neiges éternelles brillaient de mille feux.
 
Auxiliaires être et avoir :
	Etre


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Avoir


	J'_____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils_____________________



Verbes en -ER (1er groupe) : 
	Marcher


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Tomber


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous_____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________



 
 
 
 
 
 
 
 
 





	Avancer


	J' _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________


	Nager


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________













Verbes en -IR - issons (2éme groupe) : 
	Finir


	Je ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous____________________

	Vous____________________

	Ils ____________________


	Choisir


	J' ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous ____________________

	Vous ____________________

	Ils ____________________



	








Verbes du 3éme groupe : 
	Aller
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Dire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Faire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Prendre
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Venir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Pouvoir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Voir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Partir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Vouloir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________






Le futur de l'indicatif
- C’est le temps d’une action qui n’est pas commencée, qui va avoir lieu plus tard.
Exemple : La semaine prochaine, nous partirons en vacances.
 
Auxiliaires être et avoir :
	Etre


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Avoir


	J'_____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils_____________________



Verbes en -ER (1er groupe) : 
	Marcher


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Tomber


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous_____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________



 
 
 
 
 
 
 
 
 





	Avancer


	J' _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________


	Nager


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________













Verbes en -IR - issons (2éme groupe) : 
	Finir


	Je ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous____________________

	Vous____________________

	Ils ____________________


	Choisir


	J' ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous ____________________

	Vous ____________________

	Ils ____________________



	








Verbes du 3éme groupe : 
	Aller
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Dire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Faire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Prendre
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Venir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Pouvoir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Voir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Partir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Vouloir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________





Le passé composé
 - Le passé composé est un temps du passé.
- Il exprime une action qui a déjà eu lieu au moment où l’on parle, ou bien une action qui est commencée mais pas encore terminée. 
Exemples : Il est parti en vacances en Espagne.
	           Il y a trois mois, ils ont commencé la construction de ce bateau.
- Au passé composé, le verbe conjugué est « composé » c'est-à-dire formé de deux mots : 
	auxiliaire être au présent
	+
	participe passé du verbe conjugué

	 
	 ou
	 

	auxiliaire avoir au présent
	+
	participe passé du verbe conjugué


Exemple : 	Tu     as      mangé      des      gâteaux.

	avoir au présent	  participe passé du verbe manger
● Règles d'accord du participa passé : 
- Avec l’auxiliaire avoir : le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet du verbe.
Pierre a mangé. 
Magalie a mangé.
Les enfants ont mangé.	
Les filles ont mangé. 	
- Avec l’auxiliaire être, le participe passé  s’accorde avec le sujet.
 Pierre est arrivé. → le sujet (Pierre) est au masculin singulier		-é
Magalie est arrivée. → le sujet (Magalie) est au féminin singulier �	-ée
Les enfants sont arrivés. → le sujet (Les enfants) est au masculin pluriel -és
Les filles sont arrivées. →le sujet (Les filles) est au féminin pluriel �  	-ées
	Etre


	J' _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Avoir


	J'_____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils_____________________


 


Verbes en -ER (1er groupe) : 
	Marcher


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous_____________________

	Ils _____________________


	Tomber


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous_____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________



 
 
 
 
 
 
 
 
 




	Avancer


	J' _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________


	Nager


	Je _____________________

	Tu _____________________

	Il _____________________

	Nous _____________________

	Vous _____________________

	Ils _____________________













Verbes en -IR - issons (2éme groupe) : 
	Finir


	Je ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous____________________

	Vous____________________

	Ils ____________________


	Choisir


	J' ____________________

	Tu ____________________

	Il ____________________

	Nous ____________________

	Vous ____________________

	Ils ____________________



	








Verbes du 3éme groupe : 
	Aller
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Dire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Faire
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Prendre
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Venir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Pouvoir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________

	Voir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Partir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________
	Vouloir
Je _______________
Tu _______________
Il _______________
Nous ____________
Vous _______________
Ils _______________





Le passé simple
- Le passé simple est un temps du passé.
Il exprime une action qui a déjà eu lieu au moment où nous nous exprimons. C’est un temps surtout utilisé à l’écrit.
- Le passé simple est souvent utilisé avec l’imparfait pour exprimer une action plus courte. 
Exemple : Nous nous promenions dans le parc lorsqu’un homme hurla.

	  	 action durable				                      action courte 		   → Imparfait						→ passé simple
 
	Etre


	je fus

	tu fus

	il fut

	nous fûmes

	vous fûtes

	ils furent


	Avoir


	j’eus

	tu eus

	il  eut

	nous eûmes

	vous eûtes

	ils eurent


 








Verbes en -ER (1er groupe) : 
	Marcher


	Je marchai

	Tu marchas

	Il marcha

	Nous marchâmes

	Vous marchâtes

	Ils marchèrent


	Tomber


	Je tombai

	Tu tombas

	Il tomba

	Nous tombâmes

	Vous tombâtes

	Ils tombèrent



 
 
 
 
 
 
 
 
 






Verbes en -IR - issons (2éme groupe) : 
	Finir


	je finis

	tu finis

	il finit

	nous finîmes

	vous finîtes

	ils finirent 


	Choisir


	Je choisis

	Tu  choisis

	Il  choisit

	Nous  choisîmes

	Vous  choisîtes

	Ils  choisirent



	





Verbes du 3éme groupe : 
	Aller
j’allai
tu allas
il alla
nous allâmes
vous allâtes
ils allèrent 
	Dire
je dis
tu dis
il dit
nous dîmes
vous dîtes
ils dirent
	Faire
je fis
tu fis
il fit
nous fîmes
vous fîtes
ils firent

	Prendre
je pris
tu pris
il prit
nous prîmes
vous prîtes
ils prirent 
	Venir
je vins
tu vins
il vint
nous vînmes
vous vîntes
ils vinrent 
	Pouvoir
je pus
tu pus
il put
nous pûmes
vous pûtes
ils purent 

	Voir
je vis
tu vis
il vit
nous vîmes
vous vîtes
ils virent
	Partir
je partis
tu partis
il partit
nous partîmes
vous partîtes
ils partirent
	Vouloir
je voulus
tu voulus
il voulut
nous voulûmes
vous voulûtes
ils voulurent 
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Exemple : Aujourd’hui, nous jouons au basket.

» Dans le futur : c’est ce qui se passera plus tard, ce qui n'a pas enco-
re commencé.
demain, aprés-demain, I'an prochain, plus tard...
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vt i | || Exemple : Demain, nous irons au cinéma.

PASSE PRESENT FUTUR

(avant) (maintenant (apres)

Hier, j’ai pris le train. En ce moment, je travaille. Demain, j’irai au cinéma.





